
３月25日（土）に第7回運営委員会が開催されましたのでご報告いたします。

校長先生あいさつ

コロナ禍もようやく落ち着きをみせ、国の新たな指針が示され、これからは様々なことが緩和され
るとのことです。
こうした中、２月には第１学年、第２学年ともに移動教室を実施できました。学校行事は生徒の豊
かな心の醸成において非常に有意義な活動であるとともに、大切な思い出となる活動であると認識
しておりますので、学校としましても大きな宿題を終えたような気持ちです。
さて、来年度の学級数についてですが、全校で12学級、各学年は４学級になります。また、数名

の教職員の異動が予定されていますので、本年度は明後日の修了式の際に離任式を行います。詳し
くは４月以降にお知らせします。部活動の開設状況については現状維持となりますが、教職員の異
動に伴い顧問が交替する場合もありますので、その際はご容赦下さい。１年間ありがとうございま
した。

PTAだより – 2023年3月

令和５年４月４日

調布市立第六中学校

PTA

PTA会員各位

副会長あいさつ

今年度、初めてPTAの役員をお引き受けし、最初は右も左も分からない状態でしたが、協力的で、
機動力・責任感のある役員、委員の皆様のお陰で、無事に任期を終えることができました。本当に
有難うございます。運営委員会の際に校長先生、副校長先生と直接お話しさせていただき、学校と
PTAの連携も取れてスムーズな運営に繋がったと感じています。コロナ禍で盆踊り大会や耐寒マラ
ソンなどの行事が見送られましたが、先輩方から受け継いだ良き伝統活動(標準服リサイクルや防
犯ポスターの付け替えなど)は実施しました。全ての案件を副会長４人で共有し、決定、実行でき
たのは、とても心強く、PTAをより深く知る機会となりました。また、本来なら会長が出席する市
内PTA連合会の会合やスポーツ大会運営委員会などに参加できたことも私にとって貴重な経験でし
た。
今後も六中生保護者、国領の住民として六中PTAを見守りたいと思います。
一年間お世話になり、有難うございました。
（令和4年度副会長島崎 由希子）
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昨年度から引き続き副会長を担当させていただきましたが、今年度はまさかの調布市でも前例の
無い、会長不在の年となりました。
会長が不在となるため、これまで通りのやり方はできないことがわかっていましたので、副会長
４人で役割を分担し、これまでの体制を大きく変え、どうしたらうまく運営できるかを何度も話
し合いました。
これまでと違い、フラットな体制でもあったため風通しもよく、情報の伝達という面ではとても
メリットのある体制だと感じました。
逆に会長不在なために大変なことも多かったですが、何とか来年度の方々へバトンを渡せそうな
時期まで運営できたのは、校長先生をはじめとし、教職員の方々、PTA役員と委員の皆様、PTA会
員の皆様のおかげだと思っております。
御礼申し上げます。
来年度はイベントも徐々に復活していくかと思いますが、PTAの役員と委員だけでは開催すること
ができません。これまで以上にPTA会員皆様のご協力が必要となりますので、引き続きPTA活動に
ご協力をお願いいたします。
一年間、本当にありがとうございました。
（令和４年度副会長立原忠裕）



副会長あいさつ

PTA会長不在、副会長４人という未曾有の体制でスタートした令和４年度でしたが、役員・委員のみなさ
んのご協力と遂行力のお陰でここまで来られました。
この体制を受け入れてくださった校長先生をはじめとする教職員のみなさま、PTA会員のみなさまにこの
場をお借りして御礼申し上げます。
今年は対面３回、書面5回の運営委員会の実施とLINEWORKSを導入したことで、いつでもWebでのや
り取りや状況の把握が出来、全副会長と委員のみなさんとの連携が取りやすい場を作れたことが良かった
のではないかと思います。
私個人としましては５年ぶりの役員ですが、オンラインでの打合せや他校との連携、４人で分担しながら
の会長職の経験と他校の会長との繋がりが持てたことが今後の糧となりました。
年度終わりの4/29（昭和の日）には、国領小学校校庭で開催される「こいのぼりまつり」に六中PTAが
出店（Let'sチャレンジ反復横跳び）しますので、是非ご家族で遊びに来てください！
一年間本当にありがとうございました。
（令和４年度副会長山口真弓）
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今回、自分自身初めて中学校のPTAに関わらせていただきました。
また、調布市内では初の試みとなる「会長不在のPTA」という事で手探りで活動してきたので、関わる皆
様にはとても不安な思いをさせてしまったかもしれないと思っておりますが、なんとか１年間乗り越える
ことが出来たのは校長先生をはじめとする教員の皆様、役員や専門委員の皆様、地区協の皆様、何よりも
日頃より見守ってくださっている会員の皆様のおかげです。
PTA不要論など、世間では色々と話題に上がることも多いと思いますが、普段見えないところで沢山の方
が活動に関わり、ご協力があるからこそ成り立っているという事を知る事ができたのも、副会長として
PTAに携わらせて頂いたおかげです。
まだまだ改善できる点はあると思いますが、六中PTAは業務削減だけではなく、どうしたら新しい時代に
フィットした活動が出来るか今まだ模索中で、これからの変革が楽しみです。
私自身、下の子を含めると六中とはまだまだ長いお付き合いになりそうなので、今年度1年間関わらせて
頂いた経験を糧に、今後とも保護者として、地域の人間としてどこかしらで活動を支えていけたらと考え
ております。
最後になりましたが、今年一年温かく見守って頂き誠にありがとうございました。
（令和４年度副会長渡辺綾希）



活動報告

○学校行事 ◇Ｐ連・地域行事 □運営委員会行事

月日 行事名 対応者

【学校行事】

2/24（金）～28（火） 学年末考査（３年生） ＰＴＡ対応なし

2/28（火）～3/2（木） 移動教室（１年生） ＰＴＡ対応なし

3/6（月） 避難訓練 ＰＴＡ対応なし

3/8（水） 都立二次入試 ＰＴＡ対応なし

3/9（木） 球技大会（３年生） ＰＴＡ対応なし

3/10（金） ３年合唱コンクール（調布市グリーンホール）
保護者会（３年生）

ＰＴＡ対応なし

3/17（金） 第48回卒業式 ＰＴＡ対応なし

3/20（月） 球技大会（２年生） ＰＴＡ対応なし

3/22（水） 保護者会（１、２年生） ＰＴＡ対応なし

3/22（水） 球技大会（１年生） ＰＴＡ対応なし

3/24（金） 修了式 ＰＴＡ対応なし

3/25（土）～ 春休み ＰＴＡ対応なし

【Ｐ連・地域行事】

特になし

【運営委員会行事】

特になし
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学年委員会 １年 活動なし
２年 活動なし
３年 3/13（月）、15日（水）卒業記念品等事前準備

3/17（金）卒業式当日準備

文化厚生委員会 ・3/6（月）標準服（制服）等リサイクル品寄付お願いのお知らせ配布
・3/15（水）〜3/24（金）リサイクル品回収BOX設置

校外生活委員会 ・3/4（土）防犯看板取り付け作業
・3/10（金）地区協議会「こくりょう・みんなの広場」第6回運営会議

広報委員会 活動なし

推薦委員会 ・新２、３年に役員募集アンケート配布予定
・新１年に役員及び副会長募集アンケートを入学式に配布予定

地域学校協働本部 ・３/７（火）に広報誌｢六中JOURNALvol.003｣を発行､全校配布しました。
今年度１年間の学習支援での協働活動や地域活動などをまとめていますので､紙面または
学校ホームページで是非お読みください、六中公式LINEからもアクセスしていただけます。
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活動報告
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協議事項

5

（1）令和5年度役員・委員選出に向けて（副会長）
・役員・委員数案

会長：１名 副会長：２名以上 会計：２名以上 書記：２名以上
文化厚生：各学年２名（合計６名）
校外生活：各学年２名（合計６名）
広報：各学年２名（合計６名）
学年委員：１、２年生は各３名、３年生のみ各学級１名ずつ（卒対があるため）

・選出方法と基本的な考え方
新入生保護者・在校生保護者ともWEBアンケートにて募集を行う。
＊アンケート詳細は入学式・始業式にて配布の「PTA委員選出のご協力のお願い｣に記載。
＊アンケートの結果、不足する委員は４月の保護者会にて再度募集。それでも不足の場合はくじ引きにて決定する。

・選出と辞退者へのスマートな対応策
新入生保護者へは副会長が対応する。新２､３年生保護者へは学級委員を中心に対応する。

・行事別お手伝いの募集
役員・委員選出と同様に４月にアンケートを実施し一覧表を配布する。
行事１ケ月前の個別のお手伝いのお願いは手紙またはメールで配布する。
【募集する行事】
・盆踊り大会（８月） ・地区協防災訓練（９月）・P連ソフトボール大会（11月 ＊令和５年度幹事校）
・耐寒マラソン（１月）・こいのぼりまつり（2024/4/29）

（２）令和5年度役員・委員選出に向けて（副会長）
・総会は書面開催（5/13（土））として、議案・WEBアンケートの案内を4月下旬に配布する
・次第
・令和4年度活動報告（担当：書記）
・令和4年度決算報告書（担当：会計）
・令和5年度活動方針案・活動計画案（担当：副会長・書記）
・令和5年度予算案（担当：副会長・会計）
・令和5年度PTA役員・委員名簿（担当：書記）
・会則改正案（担当：副会長）

5
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協議事項

6

6
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（３）会則改正案について（副会長）
第6、７回の運営委員会にて会則変更案を協議。以下改正案で総会で議決をとる。

【第３章役員、会計監査及び専門委員会】第16条
現在
１ 会長候補、副会長候補は運営委員会より選出された推薦委員会より推薦される。
２ 各学年より会長、副会長を除く役員及び会計、書記は全学年より各々２名以上、文化厚生委員、広報委員、校
外生活委員は各学年より各々２名以上選出する。また、学年委員は各学年の学級数の人数を選出する。３名以上の
選出とする。但し３年生のみ各学級から１名ずつ選出する。
改正案
１ 会長候補、副会長候補は運営委員会より選出された推薦委員により推薦される。
２ 会計、書記は全学年より各々２名以上、文化厚生委員、広報委員、校外生活委員は各学年より選出する。ま
た、学年委員は各学年の３名以上の選出とする。但し３年生のみ各学級から１名ずつ選出する。

【第５章会 計】
現在
第２９条本会の会員は一世帯年額1,500円の会費（保険料を含む）を納入する。
改正案
２９条本会の会員は一世帯年額額500円の会費（保険料を含む）を納入する。

【細則１「会費について」】
現在
転入会員の本会会費は、１学期転入は1,500円。２学期転入は1,000円。３学期転入で500円を納入する。
改正案
転入会員の本会会費は、１学期転入は500円。２学期転入は500円を納入する。３学期転入は納入を免除する。

（４）来年度予算案について（副会長）
総会にて議決をとるために予算案について確認を行った。

（５）公式LINEの活用要望アンケートについて（副会長）
3/23（水）までアンケート実施。全121名より回答。
＜試験運用概要＞
・2022/10～試験運用開始、登録は１家庭１名
・登録人数 207名（1年：90名／2年：72名／3年：45名）
・配信数（１年：９通／２年：10通／３年：10通）

＜アンケート結果概要＞結果の詳細は別紙をご参照
・LINE公式登録者の内、「便利だと思った」が62.7%、「まぁまぁ便利だと思った」が32.4%で95.1%の方が「便利だと
思った」と回答
・LINE公式登録者の内、77.5%の方がPTAからの情報配信は「LINEによる配信（+WEBサイトへの誘導）」と回答
・LINE公式登録していない方の内、73.7%が「存在を知らなかった（お子さんから手紙が提出されなかった等）」と回
答
・LINE公式登録していない方の内、68.4%の方がPTAからの情報配信は「LINEによる配信（+WEBサイトへの誘
導）」と回答

＜結果を踏まえた今後について＞
多くの方がLINEによるPTAからの情報配信には便利だと感じてくれており、試験運用としては概ね成功したと考える。
LINE公式の登録者数が今年度は少なかったが、存在を知らなかった方が多かった為、認知度アップの活動は来年度の課
題として、改善に努める。

上記より、令和5年度は正式にLINE公式アカウントを開設し、登録数=生徒家庭数（実際には1家庭2名登録可とす
る）を目指し、運用予定。



今後の予定

月日 行事名 対応者

3/25（土） こいのぼりまつり出店者会議 副会長、地域コーディネーター

4/6（木） 始業式 ＰＴＡ対応無し

4/7（金） 入学式 ＰＴＡ対応無し

4/22（土）
学校公開日調布市防災教育の日
新旧引き継ぎ会 役員・委員

4/29（土） こいのぼりまつり 役員

5/10（水） P連 新旧理事会 校長・副会長・新会長

5/13（土） PTA総会 役員・委員

5/18（木） P連 代議員会 校長・新会長

（7）こいのぼりまつりについて（役員）
《六中出店（案）》
「Let’s チャレンジ！反復横跳び」（仮称）
《ゲーム内容》
制限時間内で反復横跳びを行なってもらい、跳べた回数により景品を獲得出来るゲーム。
・１回５０円
・時間は１回１０秒
・線の幅は「低学年（未就学児含む）」と「高学年～大人」の２パターン
・一度に２人ずつ実施・跳べた回数を【３段階】で評価し、段階ごとの景品を渡す

（8）地域学校協働本部より
引き続き「英語」の学習支援ボランティアを募集しています。支援の内容や日程など、ご質問もお待ちしています。メールは
もちろん、学校にお越しの際は、遠慮なくお声がけください。

協議事項・お知らせ
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次回は、2023年4月22日（土）13:30～にて引き継ぎ会を予定しております。
詳細は別途ご連絡させていただきます。

PTAへのご質問、ご意見はこちらまで！ chofu6.pta@gmail.com

mailto:chofu6.pta@gmail.com


（別紙）試験運用に関するアンケートのお願い の結果報告

アンケート実施概要
• 実施期間：2023年3月某日～3月23日
• 対象：全PTA会員（LINE公式フォロー有無関わらず）
• 回答人数：121名

全体結果

36.4%

48.8%

14.0%

1年保護者

2年保護者

3年保護者

回答者学年

知っていた, 
87.6%

知らなかった, 
12.4%

六中のLINE公式の存在を知っていましたか？

登録している, 
84.3%

登録していない, 
15.7%

六中のLINE公式に登録していますか？



＜六中PTA LINE公式＞登録されている方のへの質問 回答数102人

77.5%

1.0%

15.7%

1.0%

3.9%

1.0%

LINEによる配信（+WEBサイトへの誘導）

メールとLINE併用だといいです

メールによる配信（+WEBサイトへの誘導）

紙とLINE、または紙とメール

紙によるおたより

配信される情報の内容に応じて連絡手段を使いわける

PTAからの情報配信は何が一番よいですか？

50.0%

37.3%

70.6%

52.0%

88.2%

1.0%

PTAだより

PTA広報誌

進学系の情報

イベント情報

学校の情報

学年だより、学校だより

今後どのような情報配信があるといいと思いますか？（複数回答）

便利だとおもっ

た, 62.7%

まぁまぁ便

利だとお
もった, 
32.4%

あまり便利だと

思わなかった, 
4.9%

配信をどのように感じましたか？

1.0%

1.0%

61.8%

15.7%

8.8%

11.8%

1ヶ月に1回程度

お任せ

月2回程度

週1～2回程度

必要なときに

数ヶ月に1回程度

発信頻度はどれくらいが好ましいですか？



＜六中PTA LINE公式＞登録されていない方のへの質問 回答数19人

68.4%

5.3%

15.8%

10.5%

LINEによる配信（+WEBサイトへの誘導）

メールかLINE

メールによる配信（+WEBサイトへの誘導）

紙によるおたより

PTAからの情報配信は何が一番よいですか？

52.6%

36.8%

57.9%

47.4%

68.4%

5.3%

5.3%

5.3%

PTAだより

PTA広報誌

進学系の情報

イベント情報

学校の情報

LINE利用に不安があるため、できるだけ登録したくない

登録方法がわかればすぐにでもやります。

登録したくない

今後どのような情報配信があるといいと思いますか？（複数回答）

5.3%

5.3%

42.1%

26.3%

5.3%

5.3%

10.5%

LINEを利用には不安がある

いつでも。

月2回程度

週1～2回程度

数ヶ月に1回程度

登録したくない

予定がある度

発信頻度はどれくらいだと登録したいですか？

存在を知ってい

たが登録が面倒
だった, 5.3% 存在を知ってい

たが必要ないと

思った, 15.8%

存在を知らな

かった（お子さん
から手紙が提出

されなかった等）, 
78.9%

なぜ登録しなかったのですか？



LINE以外にPTAの情報発信に良さそうなツールがあれば教えて下さい。

• HP
• なし。逆にLINE以外のSNSをやってない(やりたくない)ので、他の配信になると困ります。

以上
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